山形県連 訪問 議事録					
開催場所	パレスグランデ ール		日時:平成:	27年11月20日(金) 13:00 ~ 14:00	
議事録	作成人	日本商コ	L会議所青年部 	日本ネットワーク委員会 委員 神林	
	署名人	日本商工会議所青年部		日本ネットワーク委員会 副委員長 今泉	

## 次第

① 開会、次第、資料確認 ②出席者紹介(日本 YEG・連合会)③伴会長挨拶・日本 YEG についての説明 ④ 連合会の挨拶・連合会の事業等の説明 ⑤フリーディスカッション ⑥質疑応答 ⑦閉会

## ■伴会長挨拶

本日はお時間を頂きありがとうございます。周年という事もあり時間の無い中ですが意見交換をしていきたいと思います。今日は宿泊もしていきますので色んな話が出来れば。先日水戸で法人会の全国大会に参加して参りました。各単会さんの事業を聞かせてほしい。他団体さんとやっているとかどんな事業をやっているなど、こんな資金をもらったりなど。

天童:婚活事業。夏祭りの出店。なべ合戦というフードフェスを21年やっている。一般の参加者を募って コンテストを開催している。

長井:婚活事業を10年以上。色んなくくりでアイディアを出してやっている。長井市と一緒に活動もしている。全国サッカー大会があるのでそこに向けて活動している。

新庄:もがみ台産業まつりを今年で28回。予算をもらって運営をしている。28年間。役所から。YEG でやってもらいたいという感じが見え隠れしている。

山形:27回開催している。30回目は鍋を6、1メートルの物を使っているがそれより大きな鍋にしたいと。花笠まつり。公益事業。

酒田:酒田まつりの参画。新庄と古川。石巻と連携して17回サッカー大会を開催している。少年の。天童 のなべフェスにも参加している。

鶴岡:天童、長井さん同様婚活事業をしている。11月1日に婿取り婚活を開催。特徴を出してやっている。 去年からアームレスリングカーニバルを開催している。今年で2回目。

米沢:10回例会をやり総会を2回。月に1回開催している。グルメグランプリを開催している。YEGが立ち上げて四季のまつりということで市からもやってほしいという事で大きくなっている。JA青年部、JCさんとも一緒にやっている。青年部サミットを年に1回開催して交流をしている。

伴:婚活が多いようですね。独自でやっていますか?市から?

長井:親会からの予算です。

伴:友好団体ということでJCさん中央会、商工会と交流を深めています。次回は12月に金沢で開催され

ます。法人会の会長も声をかけた。この4団体と付き合いがない所は有りませんか?

無

伴: 口も利かないような所がある。県連ごとの付き合いを始めている所もある。調印ではないが定期的に集まって話をしようという動きがある。宮城県連から要望があった。日本で推進をして欲しいと。今度4 団体連名で文書を作ろうと話をしている

天童: 商工会さんと意見交換会を開催しました。新たな動きはまだない。

伴:定期的にやってもらえると。宇都宮は35年やっている。県から予算が出ている。1年に2、3回開催している。色んなやり方があると思うが。会は違えど同じ地域で働いている仲間ですから。

米沢さんが言っていたJAの青年部さん。TPPの問題で今後農業との付き合い方も話が出ている。農林水産大臣と日商の三村会頭が話をしていましたね。JAさんとどんなつながりで出来たのでしょうか?

米沢:グルメグランプリの時から。3年目。食材をJA青年部さんから購入している。当日は農産物を物販 してもらっている。行政からは農林課から助成をもらいまつりを運営しています。

伴:全国で事例を聞いていると青森もやっている。機会がありましたら情報を発信してほしい。鍋まつりも そうだがお知らせをどんどん欲しい。

天童:今月JAさん、JCさん旅館組合の青年部との懇談会が開催されます。

伴:行政と仲が悪い、親会と仲が悪い所はありませんか?

なし

伴:ときたまありますので。私たちの活動自体を認めてくれていないところもある。YEGブランドを高めていきたい。日商を使って広めていきたい。三村会頭は目をかけてくれている。先日定規委員会に私も参加して話をさせてもらっています。何か不具合があれば言ってください。県連会長、代表理事を通しても連絡を下さい。手助けが出来ればと思います。事業やっていくなかで例会の出席率は単会のバロメーターだとおもいますが。昨年仲田会長がまわった時は50%平均と聞いています。

50%

伴:長崎の大村YEGが95%と聞きました。年に数回100%もやっている。千葉の柏も90%を超えている。115名。委員会が10ある。声がけをしやすい人数なのでは。是非聞いてほしい。 メンバーすうが減っている所は有りますか?

増えている。

米沢:今3~4年20名以上増えている。きっかけは会長研修会。そこから増えた。業種はバラバラ。いろ

んな方がはいっている。

伴:全国の平均でいうと1000人位増えています。33000人で来年スタートするのでは。増えている所と減っている所がある。前橋では人口別で話をさせて貰いました。何が違うんだという事。産業構造が違っていたり。千葉の木更津は35歳で卒業。サラリーマンが多い。勉強をしてこいと。そういう入り方。茨城のひたちなかは創業者が80%いる。100人以上いる。これもまちの構造なのかなと。色んな拡大のやり方があると思うのでみなさんにも伝えていきたい。県連会長や代表理事を通してでも。なべ合戦は6日ですね。昨年はお伺いしましたが。こういう事業を広報で取り上げていきたい。親会の広報誌で石垣というのがある。YEG大賞というもので事業を取り上げる。こんな事業なんだというのを伝えてほしい。発信をして欲しい。皆さんに行ってくださいねというメッセージにもなる。食関係はこれからおまつりが増えてきますよね。地域を、県連を越えた協議会が東北にはある。Aラインなど。山形は入っていないのか?そういった活動はしているのか?

米沢:親会も含めてだが、福島県の相馬市と道路の関係で昔からやっている。29年に繋がるのでそこまでなのかなと。それ以外のつながりも出てきている。相馬に行ったり来てもらったり。年に1回記念講演と懇親会を開催している。道路の勉強もする。

伴:どんどん交流をしてほしい。取り上げていきたい。ブロックの中でAラインやBラインの協議会も全国では中々ない。富士山を取り囲む単会で何か事業をしましょうという集まりもある。県連を越えての交流が出てきている。関東でも宇都宮線沿線から藤沢の方まで延びている。前橋、宇都宮、水戸で北関東での交流している。連携が必要。どんどん推進してもらって発表してほしい。日本の事業、大会にも意見を欲しい。長井さんもサッカー大会を開催する。親睦が深まるような大会にして欲しい。次のブロック大会は?

鶴岡: 4年後に新庄?

伴:6年に1回来ますからね東北は。全国大会はもうやっていますね。会長研修会は10何年に1回来ますよね。機会があれば是非取ってほしい。大会会長を経験させてもらって本当に大変だった。しかし、終わってからやらなければよかったとは絶対にならない。先ほどお話しがあったようにそれをきっかけに会員が増えるという事にもつながる。自分の街に来てもらいたいじゃないですか。単会が小さくても県連がバックアップしてくれますから。会場がなければ外でやればいい。メンバーが一所懸命用意してくれるのならどこでも良いではないですか。

米沢:会員の所。YEGは卒業がバラバラ。55歳とか。もう少し調べてみたいが。

伴: 石巻と他の3単会くらい55歳。50から55に延ばすところはあまりない。一番下は35歳の木更津。 全国平均でいうと45が少し減った。そこから47や50にしている所が出てきている。45が今まで では一番多かった。45の所はメンバーが若いイメージ。メンバーの構成など色々とある。日本として 年齢は統一することはない。それぞれ事情がある。親会との関係もある。

3 単会 4 5

49が3

4 7

伴:宇都宮も45だった。全国大会を開催するにあたって49になった。来年私も終わりになります。そういう流れが多いのかな。メンバーの構成でJCさんが入ってきたりとか。木更津さんは卒業してからJCさんに入るみたいですね。大会をやると少し足りない。45では。役職定年を延ばす所もある。

天童:事例があるか。行政の方から入会したいと。親会に加盟していないとという話をした。正会員ではない形で入会している人はいるのか?

伴:規約しだいにはなる。親会が認めているのか。エリア外の会員でも賛助会員として認めている。宇都宮 も正会員としてはないが賛助会員という事になる。政治の事になるが議員のメンバーもいる。さいたま にも国会議員が2人いる。自民党の青年局との話の際には牧原局長代行がきた。さいたまYEGの会員。 市議会議員などもいると思うが親会の規約の中でどうか。商工会の全国大会に行ったが政治色が強い。 イメージだった。登録キットの中に今度出馬する人の資料が入っている。良い悪いではないがそういう 所もある。具現化するのは誰なのか。取り組みが必要なのかなと。必要な部分。機会があれば色んな事 例をお伝えしていきたい。前橋の市長は宣伝がとても上手でした。

長井:サッカーの件でもたくさんあるのでおいおい話をさせてください。

酒田:インパルスとYEGで件をまたいで進める事業を企画している。次年度の県連会長が。

伴: 事例は聞かないが出来ますよね。 県をまたぐとなると。 県連同市という事でやれば出来ないことはない。 行政をお互いに巻き込むことも出来る。 問題があるとすれば親会と商工会は仲が悪い。 青年部同士は問題ないが。 そういう所を越えていければ。 栃木でも毎回喧嘩している。 商工会から日商にクレームがいく。

酒田:商工会も周りにあり、一つになろうよと。鶴岡さんもそうだと思うが。何か良い打開策があれば。

伴:岩手と長野は県の方針として商工会を合併の際になくした。1つの市には1商工会議所という事。徹底 した。弊害ももちろんある。支部制になってまとめるのが大変だったり。トップ会談で商工会の会長は なくなった方がいいんだと仰る。1つの経済団体の方が良いと。私もそう思います。親会の問題もある が。中々打開は難しいかもしれないが単会同士、県連同市であれば。地域の為になるという思いがあれ ば。

懇親会にも参加させてもらいますので色んな話をさせてください。色んな思い出がある土地です。今日 はお城に行ってきました。昔宿泊もしました。山形を楽しんでいきたいと思います。短い時間でしたが 今日はありがとうございました。